

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Il reste toujours quelque chose de l'enfance, toujours..."

Marguerite Duras



Le chiffre

548 kilos
de déchets récoltés
samedi le long
de la Scarpe

► **3 Saint-Amand se découvre aussi par le ciel**

► **5 Le printemps des femmes se poursuit encore**



► **4**

Les ATSEM, bonnes fées des petits écoliers

Environnement

Les berges de la Scarpe nettoyées grâce à vous

Changement de gaz : un inventaire des appareils est obligatoire

Jusqu'à présent, notre commune est alimentée par du gaz naturel à bas pouvoir calorifique venant des Pays-Bas. Il va être remplacé, en 2027, par du gaz norvégien à haute valeur calorifique.

GRDF va coordonner les opérations de modification des réseaux et s'assurer de la compatibilité des appareils raccordés à ces réseaux.

Un auto-inventaire est à faire par chacun d'ici le 3 juin 2025. Un courrier, précisant les modalités à effectuer et un code d'accès, a été envoyé. L'auto-inventaire s'effectue, pour sa part, sur le site autoinventaire.grdf.fr

Il consiste à confirmer vos coordonnées personnelles, collecter les données techniques de vos appareils alimentés en gaz naturel grâce à une photo des plaques signalétiques, et à identifier l'installateur ou le professionnel du gaz qui interviendra chez vous.

Si le questionnaire n'est pas complet ou n'est pas fait, un technicien se présentera à votre domicile.

L'inventaire comme le réglage des appareils par un professionnel sont gratuits.

Ce changement de gaz n'implique aucunement un changement d'opérateur.

Pour éviter tout risque d'arnaque, il est conseillé de ne jamais montrer sa facture de gaz ou donner le n° de PCE à 14 chiffres du compteur de gaz. De même, de ne signer aucun devis, ne rien payer et, en cas de doute, d'appeler le service client GRDF.

► Pour toute question ou renseignement, le service client de GRDF est disponible au 09 69 36 35 34 du lun. au ven. de 8:00 à 17:00, prix d'un appel local depuis un poste fixe

Il est 9:00, samedi 15 mars. Une masse d'Amandinois est rassemblée au port fluvial. Température au thermomètre : 2 degrés. Mais même pas peur, puisqu'en plus d'affronter le froid, c'est à l'assaut des déchets qu'ils vont partir. Cela dans le cadre de l'opération Hauts-de-France propres.

Sur place Stéphanie. Cette dernière est remontée par ce qu'elle ramasse par terre. Pour elle : ceux qui jettent « manquent de respect envers la personne qui va ramasser en plus de la nature ». Plus loin Sacha, 6 ans et sa mère, Cécile. Tous deux munis de leur équipement, des sacs poubelles et de leur pince pour ramasser. Cet exercice est des plus habituels pour Sacha. « C'est la troisième fois qu'il participe à l'opération », détaille sa mère. « Il lui arrive souvent de ramasser les déchets, lorsque l'on va au camping en vacances par exemple. Sacha n'a pas peur non plus de dénoncer lorsque quelqu'un jette un déchet ». Plus largement, ce qu'espèrent les personnes croisées : « que cette journée n'ait plus lieu d'être ». 548 kilos de déchets ont été collectés.



Les éco-délégués du lycée Couteaux eux aussi engagés

Du shampoing, une chaussure, du sirop, des vêtements, des bouteilles, des emballages... abandonnés le long de la Scarpe, entre le complexe Verdavaine et le Dragon d'Eau. La collecte, facilitée par le matériel donné par les fédérations de chasse et de pêche et par l'aide du centre technique municipal, a été abondante vendredi 14 mars.

Bastien, 15 ans, fait partie des 35 éco-délégués du lycée. « C'est toujours intéressant de connaître la nature qui nous entoure. » L'élève de 2^e n'a pas hésité à répondre à l'appel des professeurs de SVT, Jimmy Laurent, et de physique-chimie, Ludovic Nève, à participer à la 3^e édition du ramassage des éco-délégués. « Au collège, on était obligé de le faire. Là, c'est du volontariat, je trouve que c'est mieux et puis c'est Saint-Amand. Il faut que notre ville ait une belle représentation. »

Conseils municipaux

JEU. 20 MARS ET 10 AVRIL

Suite aux différentes réunions de concertation au cours desquelles chacun a pu exprimer ses souhaits pour la ville, les élus débattent notamment des orientations budgétaires ce jeudi 20 mars en conseil municipal.

Ils se retrouveront ensuite le jeudi 10 avril afin de procéder au vote du budget pour l'année 2025.

Ces conseils, comme à l'accoutumée, sont ouverts au public. Une retransmission sur la chaîne YouTube de la ville est prévue pour permettre aux personnes qui ne peuvent se déplacer de suivre les échanges.

► 18:30 - Espace Jean-Ferrat

Le nid se garnit peu à peu au sommet de la Tour

Un, deux, trois. Ce sont trois œufs dont s'occupe désormais notre couple de faucons pèlerins. Les fauconneaux pointeront le bout de leur bec d'ici 33 à 35 jours. D'ici là, un 4^e œuf sera peut-être venu agrandir la fratrie.

► Suivez-les sur la chaîne YouTube Nid faucon pèlerin Saint-Amand-les-Eaux





Entreprise



Découvrir notre ville depuis le ciel

Depuis sa nacelle, Pascal Cornet réalise chaque année, d'avril à octobre, le rêve de nombreux grands enfants : observer la terre ferme du ciel au rythme doux des montgolfières.

Depuis Cambrai, lorsqu'il s'élevait dans les airs, Pascal Cornet observait des plaines céréalières. Au fil de ses balades dans les cieux, il a découvert où il voulait poser ses valises et ses montgolfières : dans notre ville. « Il y a la nature, la forêt, de beaux villages alentour, la proximité de la Pévèle, de Valenciennes, de la métropole lilloise, de la Belgique. Observer la nature, la faune et la flore, c'est un rêve depuis un ballon. Mon seul regret, c'est de ne pas être venu plus tôt. »

Dans sa première vie professionnelle, Pascal Cornet habitait à Wasnes-au-Bac et travaillait dans une boulonnerie. Sportif et curieux, il effectue en 1990 un baptême de l'air de parapente. « C'était ma première rencontre avec la 3^e dimension. Ça m'a tout de suite plu. » Dans un magazine, il découvre l'histoire d'un homme qui pratique le parapente motorisé. Il se renseigne, trouve une formation dans le Pas-de-Calais. « Six mois après, j'avais mon aéronef. Un jour, je fais un vol. Je prends de l'altitude. Je vois au loin des montgolfières. Il y avait

un meeting. Les ballons arrivaient vers moi. Je suis allé les regarder, les prendre en photo. » Il sympathise avec les pilotes.

L'un d'eux est également instructeur. Pascal Cornet l'appelle en 2004 et commence sa formation. L'année suivante, il décroche sa licence de pilote et acquiert une première montgolfière.

Il crée une association puis une entreprise, Alizé montgolfière. Puisque la société dans laquelle il travaillait a entretemps fermé, il est libre de se lancer.

Près d'un millier de passagers dans les airs

D'avril à octobre, chaque année, il emmène 700 à 800 personnes avec lui. C'est parfois le rêve d'une vie, par exemple pour cette cliente qui souhaitait célébrer ses 100 ans en vol, avec sa famille. C'est parfois un coup de pouce, comme lorsqu'un agriculteur a sollicité sa complicité pour une demande en mariage. La montgolfière avait alors survolé la demande écrite par des camions garés en plein champs.

Pascal Cornet a aujourd'hui deux ballons, l'un de 4 places, l'autre 10. Floqué aux couleurs du Pasi-no, ce dernier survole régulièrement la rocade.

Avec ses montgolfières, il est parfois apparu dans des clips ou des films, comme dans *Notre jour viendra* de Romain Gavras, *Salud on t'aime* de Claude Lelouch.

S'envoler vers l'inconnu

Une fois la saison des vols terminée, l'Amandinois de bientôt 58 ans participe à un immense rassemblement de montgolfières au Mexique.

Les pilotes se font maintenant de plus en plus rares. Ils se comptent sur les doigts d'une main dans la région. Pascal Cornet ne s'en passerait pas. « Le vol libre, c'est l'inconnu. On décolle sans savoir ce qu'on va voir. » Seulement que ce sera beau. ◀

▶ <https://www.alize-montgolfiere.eu/>, tarifs spéciaux pour les associations amandinoises

▶ **Des jeux de société pour se réunir.** Plusieurs fois par an, la ludothèque organise une soirée de jeux réservée aux jeunes de 11 à 17 ans. Le rendez-vous affichait complet, vendredi 14 mars.



Eden, 11 ans, participait pour la 1^{ère} fois au côté de son cousin, un habitué du rendez-vous. Son jeu préféré ? « Déblok !, mais je suis là pour faire plein de jeux de société. » Après un repas léger, les jeunes participants se sont lancés. Et, durant deux heures, se sont bien amusés.

▶ La ludothèque propose un accueil spécial ado chaque mercredi, de 14:00 à 18:00. Résidence Nicolas-Dubois, 03 27 24 43 57 et 03 27 48 13 69. Gratuit



▶ Jeux poétiques.

« C'est un peu différent aujourd'hui, prévient Hélène, l'une des deux animatrices des Vendred'histoires du 14 mars. Nous allons parler poésie, du jeu avec les mots, les phrases, les sonorités, les rimes. D'ailleurs, qu'est-ce qui rime avec maman ? » Les réponses fusent parmi les 12 participants, âgés de 7 à 11 ans, réunis à la médiathèque. « Insolent », « dent », « Adam », « parent ».

Les voilà poétiquement échauffés et prêts à aider Hélène et Nelly à remettre en ordre leur poème, trouver un mot manquant, un titre... Les enfants, en ce Printemps des poètes, sont vite devenus maîtres en poésie.

▶ Prochains Vendred'histoires les 21 et 28 mars. Médiathèque des Encres. Sur inscription au 03 27 22 49 80. Gratuit



Petite enfance

Les bonnes fées des tout petits écoliers

Elles sont à l'œuvre chaque jour pour faciliter le quotidien des jeunes élèves. Les agentes territoriales spécialisées des écoles maternelles (ATSEM) leur apprennent l'autonomie, partagent leurs fiertés et leurs joies, les rassurent et les aident à bien grandir. Une journée nationale leur est consacrée le 21 mars.

Debout devant une feuille, Malo s'entraîne à tracer une ligne horizontale. La position du crayon, l'amplitude du trait, Isabelle, son ATSEM, veille sur tous les détails.

« On voit leur évolution depuis le mois de septembre », souligne Isabelle. Depuis la rentrée, elle travaille avec les toutes petites et petites sections de l'école Bracke-Desrousseaux. « Au départ, on les aide beaucoup à s'habiller, se déshabiller, à la propreté mais ils savent maintenant presque tous le faire seuls. C'est à ça qu'on voit qu'on a fait notre boulot. »

« On leur apprend l'autonomie, abonde Delphine, ATSEM chez les petites et moyennes sections de Bracke-Desrousseaux. Nous sommes les petites mains qui socialisent les enfants, leur apprennent le respect, à partager. Nous sommes là aussi pour écouter leurs confidences, les rassurer. »

Aux côtés des enfants à chaque instant de la journée

Elles arrivent à 8:00 chaque matin. Elles sont en classe, avec les enfants. Elles leur préparent des activités en lien avec ce que font les enseignants et les animateurs périscolaires. « On travaille en cohésion », se réjouit Delphine. C'est ainsi que se colorent des œufs de Pâques, que naît un volcan en fusion peint et affiché dans les couloirs, que des masques de carnaval apparaissent, que des dessins de fleurs poussent sur les fenêtres des écoles.

Le midi, elles déjeunent en 20 minutes et continuent de s'occuper des enfants. Quand vient l'heure de la sieste, elles veillent à ce que tout se passe bien. Grâce à elles, ils savent mettre leurs vêtements dans leur panier, remettre en place leur couette et ils sont sûrs de toujours avoir une oreille et une épaule vers lesquelles se tourner.



Gaële et Isabella, ATSEM à Georges-Wallers, ouvrent la grille de l'école, en fin d'après-midi, pour laisser leurs petits protégés rentrer chez eux. Elles s'activent ensuite pour tout remettre en ordre dans les classes et préparer les activités du lendemain.

« L'école, c'est comme une petite maison, confie Gaële, ATSEM chez les toutes petites et petites sections. On a des lessives, du linge à sécher, des lits à changer, des tables à nettoyer, le balai à passer. Beaucoup nous voient



comme des dames pipi, mais c'est bien plus que ça. » Ce sont les anges gardiens des premières années de scolarité.

« Les élèves ont l'impression que nous vivons ici, sourit Isabella, ATSEM des 4-6 ans. Quand ils arrivent, nous sommes là. Quand ils partent, nous sommes là. Ils sont toujours surpris lorsqu'ils nous voient en dehors. »

L'attachement est réel. Les parents n'hésitent souvent pas à leur offrir des petits présents à Noël ou en fin d'année scolaire pour les remercier de tout ce qu'elles ont apporté à leurs enfants. « Ce sont un peu comme nos petits-enfants », pointe Gaële.

L'émotion se fait encore plus forte lorsqu'elles retrouvent leurs anciens écoliers devenus animateurs périscolaires ou parents, heureux de leur laisser à leur tour leurs petits. ◀



Quand printemps des femmes et des poètes se rencontrent

«On ne s'arrête plus de coller», sourit Christine Grossmann. L'artiste amandinoise, cachée derrière le pseudo Chriscreas, a fait des portraits de femmes sa marque de fabrique. Pour faire naître ses visages inspirants, elle utilise la technique du collage. Pour Rosa Parks, elle a travaillé différemment.



L'œuvre est collective. Christine Grossmann a peint le portrait de l'Américaine. Au cours de deux ateliers à la Médiathèque des Encres, les participants ont choisi les mots qu'ils souhaitaient lui accoler. Sous leurs doigts, elle s'est parée de « aucune menace ne m'arrêtera », « la briseuse de tabou », « nos choix », « liberté ».

Ils ont ensuite découpé ce portrait pour le transformer en puzzle en trois dimensions. Sur les côtés des cubes, d'autres mots ont été ajoutés à la main : « stop au racisme », « toutes les personnes sont égales entre elles », « courage ».

La création de cette œuvre, La femme qui a dit non, s'est achevée dimanche midi. Elle fait désormais

partie de l'exposition « Du regard à la plume... de la plume au regard ».

Dans celle-ci, on peut voir les créations de Christine Grossmann répondre aux mots et poésies d'un autre artiste amandinois : David Donnez. Ils ont imaginé des œuvres que chacun peut regarder, toucher, manipuler. Elles sont à écouter aussi grâce à la complicité du groupe lillois Spire shards. Il lit, notamment, le poème « Résistances... Louise, Léonie et les autres » dans lequel David Donnez rend hommage aux combats des résistantes. Christine Grossmann l'a complété d'un magnifique portrait de Louise de Bettignies.

▶ Jusqu'au 2 avril - Médiathèque des Encres. Gratuit

À savoir



Trois figures féminines mises à l'honneur par la danse

Mêler la poésie à la cause féminine. C'était le but recherché par les élèves de l'école de danse. Samedi 15



mars, des danseuses âgées de 8 à 10 ans se sont produites plusieurs fois. Leur terrain de jeu : la maison Louise de Bettignies avec en toile de fond l'exposition Premier Bal de Walter Polaert. Trois femmes ont été mises à l'honneur : George Sand, Niki de Saint Phalle et Joséphine Baker.

▶ Premier bal : visite libre ou guidée du mardi au vendredi de 14:00 à 17:00, samedi et dimanche de 14:00 à 18:00 - Maison Louise de Bettignies, 114 rue Louise-de-Bettignies. Gratuit

Le handball cherche à s'ouvrir de plus en plus aux femmes

« Le plafond de verre existe, pour les femmes, dans tous les domaines, y compris dans le sport créé historiquement par et pour les hommes », souligne Oumaya Hidri Neys. La sociologue du sport aimait, dimanche 16 mars, à l'espace Jean-Ferrat la 2^e des 3 journées Hand en Nord au féminin, mises en place par le comité du Nord de handball.

« Quand je suis arrivé à la présidence du comité en 2017, les femmes représentaient 33% des licenciés », se rappelle Jean-Luc Bocquillon. « Je pensais que c'était bien, qu'on n'était pas trop mal. Je me suis rendu compte en regardant les autres comités qu'on était loin derrière la moyenne, qui était de 38 à 40%. »

Difficile d'expliquer ce retard. « Peut-être parce que c'est un sport de contact, analyse Jean-Luc Bocquillon. Ça peut effrayer des parents qui



préféreraient sans doute un sport où il n'y en a pas pour leurs filles, comme la danse, l'équitation, le basket. » Le comité du Nord, 3^e plus important de France, composé dans son conseil d'administration de 10 femmes et 7 hommes, met en place une politique volontariste.

« Cette année, on a progressé de 6,4% en nombre de licenciés, détaille Jean-Luc Bocquillon. 6,1% chez les garçons et 6,8% chez les filles. » L'évolution est lente mais présente. « Il faut savoir attirer les jeunes filles et les fidéliser. »

La manière de le faire était au cœur des échanges dimanche. Saint-Amand a également été choisie par le comité pour accueillir en ce mois de mars un autre de ses dispositifs, Hand pour elles, destiné à faire connaître le hand à 4.

Le choix de notre ville n'est pas anodin. Saint-Amand Handball Porte du Hainaut (en D1) est l'un des trois clubs nordistes à figurer dans l'élite. Très engagé dans l'avancée de droits des femmes, il est aussi l'un des rares en France à être présidé et coaché par... des femmes.

Sport



Football

Un nouveau succès pour les Amandinois

Les hommes de Jérôme Foulon poursuivent sur leur belle dynamique. Dimanche, ils sont allés affronter Roye-Noyon. Malgré un terrain en mauvais état, les Amandinois ont su montrer qu'ils étaient solides en défense, bons en attaque et... patients. À la première mi-temps, les deux équipes étaient à égalité (0-0).

L'équipe première du SAFC a su, ensuite, accélérer. Mehdi El Kinani et Guillaume Doré ont offert deux buts au club, les deux seuls de la rencontre (0-2). « On savait ce qu'on voulait : ne pas perdre de points », rappelle l'entraîneur. Grâce à cette nouvelle victoire, l'équipe est 2^e de sa poule de R1, à un point seulement du 1^{er}.

La prochaine rencontre aura lieu face au 3^e, Béthune, qui accuse 6 points de retard sur le SAFC. « On va bien se préparer pour ce match », indique Jérôme Foulon. Les Béthunois sont prévenus.



Handball

Une victoire historique pour les Louves !

Jamais encore elles n'avaient vaincu Paris 92 cette saison. Ces derniers mois, elles se sont rencontrées à deux reprises. En championnat comme en coupe de France, les Lionnes ont mis fin aux ambitions des Louves.

« On s'est dit qu'on allait les reprendre ici, qu'elles n'allaient pas venir les mains dans les poches, qu'on allait leur rendre la tâche difficile », expliquait, dimanche 16 mars, Ophélie Tonds. La gardienne amandinoise a été impressionnante dans son but. Le public ne s'y est pas trompé. De nombreuses fois, elle a été acclamée, applaudie. Les spectateurs l'ont même élue, à l'issue du match, meilleure joueuse.

« Ça fait toujours plaisir de jouer dans les cages derrière une défense très agressive, très mobile, active. C'est plus facile pour moi de faire des arrêts. »

Les Louves ont dominé les Parisiennes tout au long de la 1^{ère} mi-temps (16-7). Elles ont essayé de revenir durant la 2^e, mais les Amandinoises sont toujours restées devant (23-22) !

« Cette victoire est tellement importante et tellement belle, se réjouissait la coach Edina Szabo Borsos à l'issue de la rencontre. Il y a eu un très bon collectif en défense, de l'intensité, beaucoup de volumes, des neutralisations, une gardienne qui a excellé. On a bien déroulé en attaque. Paris était un adversaire redoutable. Leur équipe était reposée, au complet. » Les Louves, avec deux joueuses absentes, plusieurs sur le terrain en état grip-pal, se sont fait épauler par 4 jeunes du centre de formation. « Cette victoire va nous donner de la confiance, de la force collective », analysait la coach. ◀

Point week-end

► GYMNASTIQUE

Neuf gymnastes de la SLA Gym ont participé au championnat interdépartemental individuel les 8 et 9 mars à Estaires. Quatre d'entre elles sont montées sur les podiums. Ema Louannoughi (Nationale 15 ans) et Eline Cordelle (Nationale 18-20 ans) terminent 1^{ères}. Flora Cordelle (Nationale 16 ans) 2^e et Amaline

Mouftah (Rég.10-11 ans, prog perf poussines) 3^e.

► VTT

Onze coureurs du club VTT de Saint-Amand ont participé à la Coupe de France, à Marseille, le week-end dernier. Flore Van de Meulebroeke, notamment, termine 4^e (8h open dames), Pierre Colart 17^e (masters 3), Franck Liévin 26^e (masters 2), Paul Cournilloux 62^e (open hommes), Florentin Lancelle 64^e (open hommes), Quentin Delahaye 71^e (open U19), Amaury Bonit 72^e (juniors série élite).

► YOGA

Le Club de Yoga et de Bien-être de Saint-Amand-les-Eaux propose un voyage sonore et une relaxation afin de semer vos intentions et vous connecter à l'énergie du renouveau.

Aucune expérience préalable n'est requise, l'atelier est ouvert à tous. Prévoyez un tapis, une tenue confortable et un plaid pour vous couvrir.

► De 10:00 à 11:30, sam. 29 mars - Salle polyvalente de l'école Georges-Wallers. Inscription et information

sur la page Facebook YogamandineClub

► NATATION

Quatre nageurs du SNPH ont participé au meeting national de Béthune. Léa Lempereur décroche la médaille d'or au

100m papillon juniors 1^{ère} année, la médaille d'argent au 200m papillon et se qualifie pour les championnats de France. Erwann Audouaire est médaille de bronze au 200m brasse juniors 1^{ère} année.

RÉSULTATS ET ANNONCES

SAM. 15 & DIM. 16 MARS

Championnat pré-nationale masculins	Volley	AAVB ► Cambrai 3	0 - 3
Championnat DM2	Basket	USAPH ► Brillon	84 - 39

SAM. 22 MARS

18:00 Moulin Blanc	Volley	AAVB ► Lieu Saint-Amand.	Championnat seniors féminin
--------------------	---------------	--------------------------	-----------------------------

DIM. 23 MARS

15:00 Stade municipal	Football	SAFC ► Béthune Stade.	Championnat R1 masculin
-----------------------	-----------------	-----------------------	-------------------------

La chevalerie pour réunir les générations



Chacun de leur côté ont lu un même livre, *Le regard des princes à minuit* d'Érik L'Homme. « C'était bien, résume Zaim. Les personnages avaient un objectif: monter sur la cathédrale. C'est bien d'avoir un objectif dans la vie. » « L'histoire était intéressante, abonde Mirco. Les personnages étaient très bien. » Après avoir étudié ce texte avec leur professeure de lettres, Marine Mondin, les 28 élèves de la 4^e Ré du collège Marie-Curie sont allés à la résidence de la Collinière effectuer des lectures croisées de ce roman de chevalerie moderne avec les personnes âgées.

Ensemble, ils ont choisi une citation du livre. Zaim, Mirco, Lœvan et Paul ont choisi, avec Henriette, 80 ans, celle-ci : « tu grimpes sur ces siècles comme un enfant sur les épaules de son père. » Ils devaient s'en inspirer pour faire un blason, chevalerie oblige.

Chacun a travaillé de son côté. Jeudi 13 mars, les résidents de la Collinière sont venus au collège. Les groupes, reconstitués, ont réuni les différentes parties de leur blason et ont réfléchi aux valeurs chevaleresques qui existent toujours dans notre société.

Queen repris par 55 guitaristes

Salle comble samedi soir et applaudissements nourris ! 55 guitaristes classiques issus de la région se sont produits au Théâtre des Sources. Les musiciens ont rendu hommage au célèbre groupe Queen. L'événement était organisé par l'école de musique de Saint-Amand et le conservatoire de Denain. La seconde partie du concert était assurée par les chœurs accompagnés d'un ensemble à cordes.

Un salon pour le bien-être de toute la famille à la salle Alfred-Lemaître

Depuis son lancement, l'association Énergétika propose des ateliers, marches méditatives, cercles de femmes, d'hommes, tous orientés vers le bien-être. Cette année, elle lance également son Salon pour le bien-être de toute la famille avec la volonté de créer du lien.

Nathuropathe, ergothérapeute, sophrologue, hypnose, de nom-

breux intervenants seront présents.

Activités sportives, familiales, jeux de société, vente de bijoux, vêtements seront également proposés grâce à une trentaine de commerçants et d'associations, notamment amandinois.

Des ateliers et des conférences sont également prévus, entre 11:30 et 17:30 sur des thèmes

aussi variés que la libération transgénérationnelle, le taï chi, les enfants hypersensibles, la danse avec bébé, manger mieux sans dépenser plus...

▶ De 11:00 à 18:00, dim. 30 mars - Salle Alfred-Lemaître. Entrée gratuite. Plus d'informations sur la page Facebook Salon bien-être pour toute la famille, Saint Amand les Eaux

Lotos

Du Pôle seniors

▶ 14:00, ven. 28 mars - Pôle Seniors. Inscription, sur place au 50 avenue du Clos ou au 03 59 83 87 70

De l'USAPH

▶ Ouverture des portes à 13:00, début à 15:00, dim. 6 avril - Salle Alfred-Lemaître

De l'amicale du personnel du centre hospitalier

▶ Ouverture des portes 14:30, début 16:30, sam. 12 avril - Salle Alfred-Lemaître

Cin'Amand

03 27 40 96 69 - www.cinamand.fr

DU 19 AU 25 MARS

Rapide - Ozi, la Voix de la Forêt - Novocaïne - Ernest et Célestine - La séance Mystère.

DU 20 AU 23 MARS

Wacq'artribu « Poésie Porcelaine Papier » avec L'étoile d'Arachné (porcelaine papier) et MC Mourier (céramiste)

▶ De 10:00 à 18:00 - Ateliers du Wacq, 4 rue du Wacq

LES 22 ET 23 MARS

Exposition de Sculptam

▶ De 14:00 à 18:00 - Villa Dubois. Gratuit

DIM. 23 MARS

Concert solidaire de la troupe d'Achtem au profit de l'association Couleurs de vies

▶ 16:30 - Église Sainte-Thérèse, 197 route de Lille. Participation au chapeau

MER. 26 MARS

Atelier origami 3D, création d'une figurine manga

▶ 14:30 - Médiathèque communautaire des Encres. À partir de 8 ans. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

JEU. 27 MARS

Conférence sur Alberto Giacometti par Marie Camus, organisée par Sculptam

▶ De 15:00 à 16:30 - Villa Dubois, rue Mathieu-Dumoulin. 8€. Inscription sur matisse/contact.fr ou 06 47 81 39 94

SAM. 29 MARS

Atelier de semis de légumes avec Hainaut naturellement

▶ De 14:30 à 16:00 - Médiathèque des Encres. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

DIM. 30 MARS

Brocante par le Comité du Cuyet

▶ De 8:00 à 13:00 - Place de la Croisette et rue de la Fontaine Bouillon

Concert de printemps de l'orchestre d'harmonie municipale

▶ 16:00 - Théâtre des Sources. 5€, retrait des billets auprès des Ambulances Brochard, 509 rue Henri-Durre, du lun. au ven., de 9:30 à 12:00 et de 14:30 à 17:00

En bref...

Devenez animateur cet été

Sans eux, l'été peut être moins amusant, moins riche en sorties, voyages, mais aussi en possibilités de se faire de nouveaux amis. Les animateurs ont un rôle essentiel pour assurer de bonnes et belles vacances aux enfants. L'été, les agents municipaux ont besoin de renfort.

Des accueils de loisirs seront proposés du 7 juillet au 1^{er} août et du 4 au 22 août, un séjour du 6 au 19 juillet ainsi que des mini-séjours durant les deux mois. Toute personne âgée d'au moins 16 ans, diplômée du BAFA ou en train d'effectuer le stage pratique peut postuler. Les non-diplômés le peuvent également, mais ne sont pas prioritaires.

Les dossiers de candidature sont à retirer au service régie (19 rue du 18-Juin-1940, 03 27 22 49 69) et à déposer aux ressources humaines (67 Grand'place, 03 27 22 48 12). jusqu'au 25 avril.

Solidarité

D'anciens lits médicalisés offerts aux Ukrainiens



Ils sont arrivés tôt pour pouvoir accomplir le plus de démontage et d'installation dans les camions possibles. Jeudi 28 novembre, le Lions club Athènes du Nord, aidé par les bénévoles de Portail de l'Ukraine et la Ville, œuvrait pour donner une seconde vie aux équipements des résidences du Bruille, Estréelle, du Parc qui n'étaient plus utilisés depuis le départ des résidents à la Collinière. Le centre hospitalier de Saint-Amand tenait à ce que leurs anciennes tables à manger, lits, frigos... profitent à d'autres.

Une grande partie des équipements est partie, ce jour-là, rejoindre les hôpitaux ukrainiens. Mercredi 5 mars, deux camions ont à nouveau emmené 123 lits au chevet des blessés et malades ukrainiens.

À savoir



Les écoliers au théâtre

Jeudi 13 et vendredi 14 mars, 213 élèves de CE2 et CM1 ne se sont pas rendus dans leur école mais au Théâtre des Sources pour découvrir une pièce, *Toi Gavroche*, et ce personnage des *Misérables* de Victor Hugo. Mardi 25 mars après-midi, ces mêmes élèves seront invités à assister à la première partie de la comédie musicale *Une nuit à l'opéra* interprétée par les élèves du centre d'enseignement des pratiques artistiques et culturelles (CEPAC) de Saint-Amand. Ce seront ensuite, en avril, aux élèves de CP et CE1 d'être invités par la Ville au Théâtre puis, en mai, aux CM2. Les joies du théâtre n'ont pas d'âge.

▶ PORTES OUVERTES DU LYCÉE COUTEAUX

Expositions, animations, conférences, visites guidées, food truck sont prévus au lycée.

▶ De 9:00 à 12:00, sam. 29 mars - 37, avenue du Collège

▶ SANTÉ

En ce Mars Bleu, la CPTS de l'Amandinois propose de parcourir un côlon géant et d'en savoir plus sur le cancer colorectal

▶ De 9:00 à 19:00, sam. 29 mars - Galerie marchande de Leclerc

▶ NOCES D'OR

Les couples souhaitant célébrer leur anniversaire de mariage le dimanche 15 juin 2025 sont invités à s'inscrire dès maintenant (et avant le 5 mai) auprès du service à la population, en mairie, munis de leur livret de famille. Sont concernés les couples qui ont célébré leur mariage en 1975, 1965, 1960, 1955 et plus...

▶ COUPURES DE COURANT

Afin d'effectuer des travaux, ENEDIS va être amené à interrompre

l'alimentation électrique de ces habitations le vendredi 11 avril, de 14:00 à 15:30 :
- du 3 au 9, 13 au 21, 27 au 33, 37, 2 au 28, 20B, 16B rue des Fèves,
- 33 au 49, 53 au 55, 59 au 61, 65 au 77, 81 au 83, 48 au 58, 66, 78, 35B rue de Tournai,
- 45 rue du Lieutenant-Dupire.

▶ CHASSE AUX ŒUFS

Le Chemin de fer de la vallée de la Scarpe organise des voyages en train le long de la Scarpe suivis d'une chasse aux œufs pour les enfants,

les sam. 19 et dim. 20 avril à 10:00 et 14:00.

▶ Inscriptions : cfvs59.com

▶ DÉDICACE

Paroles d'Hucbald et Wyatt Anderson dédicaceront *Sombres reflets*.

▶ De 14:00 à 18:00 - sam. 22 mars - Espace culturel Leclerc

▶ VIVRE ENSEMBLE

Chacun est bienvenu dans les parcs et jardins de la ville. Il est nécessaire que les besoins des chiens soient ramassés et les déchets jetés en poubelle pour mieux en profiter.

▶ COLLECTE DÉCHETS

- ▶ MER. 26 MARS (déchets ménagers)
- ▶ MER. 2 AVRIL (déchets ménagers, recyclables et verre)

▶ DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:30 à 12:15 et de 13:30 à 17:00. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

▶ NUMÉROS UTILES

- ▶ Médecin de garde 03 20 33 20 33
- ▶ Smir 03 27 22 49 00
- ▶ Mairie 03 27 22 48 00
- ▶ CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM'VERT* Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Naissance 7 MARS. VIS Enola.

Décès MONTURY Pascal (69 ans). POUILLY Philippe (68 ans). VANESSE Luc (64 ans). VANCAUTER DILLY Raymonde (96 ans). DELMOTTE GLORIEUX Thérèse (93 ans). SANDYCK Jean-Pierre (79 ans).

Menu LUN. 24. Salade coleslaw, torsades, bolognaise de bœuf ou paupiette du pêcheur, fromage râpé, poire.

MAR. 25. Céleri rémoulade, galette pois et blé sauce tomate, blé pilaf, courgettes, camembert, pêche au sirop.

MER. 26. Concombres bulgare, chipolatas ou steak de soja, compote chaude, pommes vapeur, bûchette de chèvre, ananas frais.

JEU. 27. Velouté aux asperges, sauté de poulet aux champignons, gratin dauphinois, fromage blanc, gâteau aux framboises maison.

VEN. 28. Salade aux agrumes, gratin de poisson armoricaine, crevettes et moules, riz bio pilaf, épinards, Tomme blanche, compote.